
 
 

 
 
 
Presenti alla Maison de l’Italie: B. Boccadifuoco, E. Bonan, S. Buriola, L. 
Capitanio, G. De Luca, A. De Sanctis, D. Giacchetti, M. Lascialfari, F. Pacelli, V. 
Piccoli, O. Sisi. 
 
 
Assenti giustificati: A. Albrizio, C. Donnini, L. Giachello, F. Graziano, V. Letizia, 
A. Iovine, E. Ribis, M. Zannino. 
 
Sono presenti, inoltre, la Console Generale Irene Castagnoli, la Console Bianca 
Longobardi, la Direttrice della Maison d’Italie, Maria-Chiara Prodi e il Consigliere 
CGIE Massimiliano Picciani. 
 
 
Ordine del Giorno: 
 

1. Comunicazioni del Presidente 
2. Aggiornamenti sulla sede: determinazione delle modalità e tempistiche di 

trasferimento 
3. Previsione economica di chiusura dell’Esercizio Finanziario 2022 
4. Prot.46367: richiesta parere del Comitato sul progetto “Promuovere la 

lingua e la cultura italiana” presentato dall’Ente P.L.I. per la concessione di 
un contributo a valere sul capitolo 3153 per l’anno scolastico 2023/2024 

5. Stato delle attività ordinarie e dei progetti integrativi in corso di 
realizzazione 

6. Varie ed eventuali 

 
La riunione si apre alle 15:10 presso la Maison d’Italie (7A, Boulevard Jourdan, 
75014 Paris) e in diretta Facebook sul profilo del Comitato, al fine di rendere 
pubblica la seduta, come previsto dall’art. 31 del DPR 395/2003. 
 
Dopo i saluti istituzionali, Irene Castagnoli introduce la Console Bianca Longobardi, 
che si presenta e saluta i consiglieri partecipanti all’assemblea. 
 
Verificato il numero legale (10 presenti, 9 assenti giustificati), il Presidente Oleg 
Sisi dà inizio ai lavori assembleari. 
 
 
 
Punto 1 
Comunicazioni del Presidente 
 
1.1 Segreteria 
 
Viene data lettura da parte del Presidente della presentazione dei requisiti 
ministeriali per la scelta di «elementi di segreteria». 

COMITES DI PARIGI 
Verbale d’Assemblea Generale Ordinaria 

Parigi, 27/11/2022 



 
 

 
In data 29 settembre scorso, il Com.it.Es ha proceduto alla pubblicazione di un 
annuncio di lavoro per n. 1 collaboratore di segreteria, secondo quanto previsto 
nell’Esercizio Finanziario 2022, nel quadro della presentazione del Bilancio 
Preventivo 2023 (Allegato n.1). 
 
L’annuncio ha ottenuto un totale di 7 candidature:  
 

• Elisabetta Marelli 
• Jonathan Nijean 
• Vega Partesotti 
• Cristian Curella 
• Allegra Pittarelli 
• Ashraf Zitouni 
• Agnese Lud Paganini 

 
(Allegato n.2 Curricula dei 7 candidati) 
 
Il Presidente presenta i criteri di selezione dei candidati: 
 

• Capacità di scrittura in italiano/francese 
• Esperienza di segretariato 
• Esperienza di gestione social 
• PLUS: conoscenza dell’universo dei Comites e dei sistemi di rappresentanza 

all’estero, della rete deplomatico-consolare, del mondo associativo italiano 
in Francia. 

 
Seguendo tali criteri, sono state selezionate 2 candidature, Vega Partesotti e 
Agnese Lud Paganini. I colloqui si sono tenuti via Zoom. Per il Comitato erano 
Presenti il Presidente e la Vice-presidente. 
 
Dai colloqui è emerso che il profilo di Agnese Paganini è il più affine alle esigenze 
del nostro Comitato. Pertanto, la dott.ssa Paganini, auto-entrepreneur, ha 
provveduto ad inviare due devis, per il mese di novembre e di dicembre, che sono 
stati ratificati nello scorso Esecutivo del 21 novembre. 
 
Sono messi agli atti dell’Assemblea i preventivi per la retribuzione della candidata 
prescelta Agnese Paganini (novembre e dicembre 2022) (Allegato n.3, n.4) 
 
L’assemblea ne prende atto. 
 
 
1.2 Videomaker – Benvenuti in Francia 
 
Sempre in data 29 settembre scorso, abbiamo proceduto alla pubblicazione di un 
annuncio di lavoro per n. 1 videomaker/content creator (Allegato 5a), per la 
realizzazione del video della manifestazione “Benvenuti in Francia 2022”, che si è 
tenuta proprio qui, alla Maison d’Italie, il 17 ottobre scorso. 
 
Sono pervenute 3 candidature: 
 

Ø Fabio Scapin 
Ø Eleonora Capitani 
Ø Rosaria Sanfilippo 



 
 

 
(Allegato 5b: candidature) 
 
Per la selezione sono stati adottati i seguenti criteri: 
 

• Formazione 
• Esperienza di videomaker/realizzazioni 
• Proposta creativa  
• Plus: conoscenza del mondo associativo italiano in Francia 

 
Sono state realizzate due interviste (Capitani e Sanfilippo) condotte sempre dal 
presidente e dalla vice-presidente, che hanno affidato questa specifica missione a 
Rosaria Sanfilippo. Viene messo agli atti il preventivo (Allegato 5c). 
 
L’assemblea prende atto. 
 
 
1.3 Cap. 3106 
 
Prot. 44404/2022: il 12 ottobre scorso il Consolato Generale ha confermato il 
riconoscimento del MAECI di un contributo pari a 345,00 euro a valersi sul cap. 
3106 (Intercomites). 
 
Si dà lettura del protocollo. 
(Allegato 6) 
 
L’Assemblea prende atto. 
 
 
1.4 Incontro di cortesia con la nuova Ambasciatrice d’Italia a Parigi 
 
Lo scorso 17 novembre si è tenuto in Ambasciata un incontro di cortesia dei 
rappresentanti/eletti italiani della nostra circoscrizione consolare con la nuova 
Ambasciatrice, Emanuela d’Alessandro. 
Erano presenti i Consiglieri CGIE Maria Chiara Prodi e Massimiliano Picciani ed il 
Presidente del Com.it.Es di Parigi, accompagnati dalla Console Generale, Irene 
Castagnoli. 
Durante l’incontro è stato presentato il quadro di relazioni e collaborazioni esistenti 
tra gli organismi di rappresentanza e le istituzioni italiane, gli obiettivi futuri e le 
criticità da superare per rendere sempre più virtuoso e funzionale il sistema di rete 
tra gli italiani all’estero. 
 
L’assemblea prende atto. 
 
 
1.5 Maison des Associations – 7ème arrondissement 
 
Grazie all’iniziativa della collega Bettina Boccadifuoco, il nostro Comitato ha fatto 
richiesta alla Maison des Associations del 7ème arrondissement per utilizzare 
gratuitamente le sale messe a disposizione dalla Mairie alle associazioni. 
 
Il Presidente informa che la nostra richiesta è stata accolta il 22 novembre scorso. 
A partire da gennaio 2023 avremo la possibilità di utilizzare il sabato mattina (dalle 
10 alle ore 12.30) gli spazi della Maison per differenti attività al momento in 



 
 

cantiere (Allegato 7: attestazione della maison de la vie associative et citoyens du 
7eme). 
 
 
L’assemblea prende atto. 
 
 
1.6 Progetti integrativi 
 
In data 25 novembre scorso è stata trasmessa dal Consolato Generale d’Italia a 
Parigi con il prot. 50385/2022 la risposta del Ministero degli Affari Esteri e della 
Cooperazione Internazionale alla richiesta di questo Comitato per n. 2 progetti 
integrativi a valersi sul cap. 3103 per l’Esercizio Finanziario 2022. 
 
Si dà lettura della comunicazione (Allegato n.8). 
 
L’assemblea prende atto. 
 
 
 
Punto 2 
 
Aggiornamenti sulla sede: determinazione delle modalità e tempistiche di 
trasferimento 
 
Il Presidente ringrazia il consigliere Matteo Lascialfari per la collaborazione offerta 
all’Esecutivo nell’istruzione e gestione del dossier presso il GIE Paris Commerce, 
invitandolo a presentare l’attività svolta in questi mesi e lo stato dell’arte. 
 
Matteo Lascialfari informa l’assemblea che, apparentemente, i lavori nei locali siti 
al 207 rue de Tolbiac sarebbero terminati. Si aspetta dunque la firma del contratto, 
che dovrebbe essere anticipato al Comitato nei prossimi giorni. 
Si potrebbe prevedere l’entrata nella nuova sede in dicembre.  
 
Nel frattempo, il Presidente ha ottenuto dai proprietari della sede attuale (rue de 
Valence) di prolungare ancora di un mese (fine dicembre) l’affitto attuale. 
Viene messa agli atti la corrispondenza con il GIE Paris Commerce e la proprietà 
di rue de Valence (Allegato 9). 
 
Letizia Capitanio chiede quando sarà previsto il trasloco. Il Presidente prevede che 
sarà effettuato durante il mese di dicembre e si avrà bisogno dell’aiuto di tutti i 
Consiglieri presenti a Parigi durante le festività. Per quanto riguarda il materiale in 
sede, si potrebbe prevedere di organizzare delle donazioni o una sorta di mercatino 
anche del materiale che non è più congruo alla nuova sede.  
 
L’Assemblea prende atto. 
 
 
 
Punto 3 
Previsione economica di chiusura dell’Esercizio Finanziario 2022. 
 
Il Presidente presenta la previsione economica di chiusura dell’esercizio finanziario 
2022 (Allegato 10).  



 
 

 
Il saldo previsionale di chiusura del Cap. 3106 è di 917,57 euro. Il capitolo 3103, 
che corrisponde alle spese strutturali ed alle attività ordinarie, presenta invece un 
saldo previsionale di chiusura di 16.790,78 euro. 
 
Per il capitolo 3103 “progetti integrativi” il saldo previsionale di chiusura è di 
54.346,98 euro. 
 
Matteo Lascialfari chiede informazioni sulla possibilità di fatturazione del CAP 
Parigi, in relazione al dettaglio delle fatture contemplato nello schema riepilogativo 
delle uscite a valersi sul cap. 3103 per i progetti integrativi. 
 
Il Presidente coglie l’occasione per specificare che è stato posto dal Consolato un 
quesito al MAECI relativo a questo soggetto. Il Ministero ha risposto che il CAP 
essendo oggi una persona giuridica (Ass loi 1901) può adesso essere partner e 
fornitore del Comitato anche per la realizzazione delle attività per la realizzazione 
del CAP2. 
Il Presidente ricorda che come spiegato nell’incontro formativo per i Consiglieri del 
3 novembre scorso riguardo le assegnazioni/attribuzioni degli incarichi a 
collaboratori esterni al Comitato, il Ministero sconsiglia fortemente ai Com.it.es di 
instaurare rapporti di lavoro subordinati temporanei o a tempo indeterminato. Il 
Presidente allega il documento di sintesi dell’incontro (Allegato 11). 
 
L’assemblea prende atto. 
 
 

 
Punto 5 
Stato delle attività ordinarie e dei progetti integrativi in corso di realizzazione 

Il Presidente riepiloga le attività del Com.It.Es. per il 2022 (Allegato 12). 
 
Con l’occasione, precisa che preso atto delle dinamiche di lavoro sperimentate 
durante questo anno, il metodo che abbiamo adottato per il primo anno di mandato 
sarà oggetto di discussione ed eventuale rivalutazione nel prossimo mese di 
gennaio 2023, come la composizione delle commissioni. 
 
L’assemblea prende atto. 
 
 
Punto 4  

Prot.46367: richiesta parere del Comitato sul progetto “Promuovere la lingua e la 
cultura italiana” presentato dall’Ente P.L.I. per la concessione di un contributo a 
valere sul capitolo 3153 per l’anno scolastico 2023/2024 
 
Egle Bonan, per la Commissione Scuola e Lingua Italiana, ha redatto un parere 
sulle attività dell’associazione P.L.I. per l’anno scolastico 2023/204. 
 
Questo rapporto è stato anticipato ai consiglieri via mail per conoscenza e 
discussione in sede d’Assemblea. Si dà quindi per letto il parere della Commissione 



 
 

Scuola e Lingua Italiana. (allegato n.13°, 13b, 13c), che viene commentato in sede 
di Assemblea dal Consigliere Bonan. 
 
Non essendoci domande o osservazioni, si procede al voto: 
Favorevoli: 10 (9 eletti + 1 membro cooptato) 
Astenuti: 1 Valentina Piccoli 
Contrari: 0 
 
Il parere è assunto a maggioranza dal Comitato, per essere trasmesso al Consolato 
Generale. 
 
 
Punto 6:  
 
Varie ed Eventuali 
 

1) Letizia Capitanio, sulla base della disponibilità della Maison des Associations 
della Mairie del 7ème, propone di realizzare delle iniziative senza alcun tipo 
di finanziamento, dedicate alle famiglie ed ai bambini (non solo italiani) a 
partire dal 14 gennaio. Valentina Piccoli interviene proponendo di usare la 
data del 14 gennaio per un incontro dedicato alla tradizione della Befana. Il 
Presidente mette la proposta di Letizia Capitanio in votazione: 

Favorevoli: 11  
Astenuti: 0 
Contrari: 0 

 
 La proposta è approvata all’unanimità. 
 

2) Daniela Giacchetti presenta nuovamente il patrocinio per il progetto «C’era 
una volta l’Italia», il monumento in omaggio a tutti gli emigrati italiani (di 
cui la prima pietra è stata posata a Nogent sur Marne in data nell’ottobre 
scorso). Il progetto è promosso dall’associazione “Cercle Leonard de Vinci”. 
Il progetto era stato presentato nell’Assemblea del 24/02/22 con decisione 
di rinviare la trattazione di questo argomento, per mancanza di tempo di 
approfondimento. Le informazioni sono condivise da mesi sul drive del 
Comitato. Si procede al voto: 

 
Favorevoli: 10 
Astenuti: 1 Giancarlo De Luca 
Contrari: 0 

 

Il patrocinio è approvato a maggioranza. 

 

Non essendoci altri argomenti ed interventi, la seduta è sospesa per la redazione 
del presente verbale, alle ore 16.34. 

 

La seduta riprende alle ore 17.33 del 27 novembre.  



 
 

 

Il Presidente dà lettura del verbale. Non essendoci ulteriori domande di integrazioni 
o modifiche, si passa al voto.  

 
Favorevoli: 11 
Astenuti: 0 
Contrari: 0 
 

Il verbale è approvato all’unanimità. 

 

L’assemblea termina alle ore 17.52. 

 

 
Il Segretario       Il Presidente 

 
 

_____________________     ______________________ 


